
 

 

 

 

 

 

 
  

 

A SUA EXCELÊNCIA 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  
S/075/2025/XIII  

 

 

Assunto: Requerimento - Falta de lugares nos aviões da SATA está a prejudicar a 

mobilidade dos florentinos 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 2 de maio de 2025 

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 

A Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 
 

Andreia Cardoso 
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REQUERIMENTO 

Falta de lugares nos aviões da SATA está a prejudicar a mobilidade dos 

florentinos  

 

Considerando que, para quem vive numa ilha, é imprescindível dispor de uma 

rede de transportes eficaz e eficiente com capacidade para responder às 

necessidades de todos os que lá vivem e daqueles que a tencionam visitar; 

Considerando que as acessibilidades aéreas e marítimas são imprescindíveis 

para o crescimento económico da Região Autónoma dos Açores nomeadamente 

no que ao setor do turismo diz respeito; 

Considerando que nas últimas semanas a população da ilha das Flores 

confrontou-se com enormes dificuldades para sair ou regressar à ilha, sendo que 

tal situação afetou aqueles que, por motivo de doença, negócio ou lazer, não o 

conseguiram fazer por falta de lugares disponíveis nas aeronaves da SATA Air 

Açores; 

Considerando que, no que se refere à saúde, já nos meses de abril e maio, têm 

sido numerosos os relatos de Florentinos que enfrentam grandes dificuldades 

para se deslocarem às suas consultas médicas, havendo casos de utentes que 

perderam consultas, outros que tiveram de sair da ilha com vários dias de 

antecedência para garantir a comparência, e ainda situações de doentes que, 

após realizarem consultas, exames ou tratamentos, ficaram retidos durante 

vários dias sem conseguirem regressar a casa, tudo isto devido à falta de lugares 

disponíveis na SATA; 
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Considerando que, através de uma consulta ao site da companhia aérea, é 

possível constatar que, no mês de maio, existem semanas em que os Florentinos 

ou visitantes, que por algum motivo não tinham antecipadamente reserva de 

voos, não vão conseguir nenhuma ligação para sair e/ou chegar às Flores; 

Considerando que tais constrangimentos prejudicam substancialmente a 

qualidade de vida das pessoas e traduzem-se num impacto socioeconómico 

muito negativo na ilha das Flores; 

Considerando, ainda, a experiência do mês de abril e os sinais já evidentes no 

mês de maio quanto à disponibilidade de lugares que constituem um mau 

prenúncio para os meses seguintes, sobretudo tendo em conta que, nos últimos 

anos, a resposta da SATA a constrangimentos semelhantes tem sido claramente 

insuficiente face às necessidades da ilha das Flores; 

Considerando, por fim, as notícias recentemente vindas a público sobre a falta 

de aeronaves para fazer face ao aumento da procura, o que ainda torna a 

situação mais preocupante. 

Vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista, ao abrigo das disposições 

estatutárias e regimentais aplicáveis, através dos deputados signatários, 

solicitar ao Governo Regional dos Açores a seguinte informação: 

1 – Tendo o Governo regional conhecimento das situações acima descritas, por 

que razão não foram tomadas quaisquer medidas para garantir a mobilidade 

aérea aos florentinos e a quem os deseja visitar? 

2 – Qual o reforço de ligações para a ilha das Flores previsto para os restantes 

meses do verão IATA 2025? Solicita-se que a informação seja disponibilizada 

discriminadamente por semana/mês. 

4 - Qual será o reforço implementado este ano, comparativamente aos anos 

anteriores? 
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5 - De que forma estarão protegidos todos aqueles que, por motivos de doença, 

terão de se deslocar ao exterior da ilha das Flores durante os meses de verão? 

 

Flores, 2 de maio de 2025. 

 

Os deputados, 

 

José Gabriel Eduardo 

 

Dora Valadão 

 

Andreia Cardoso 

 

Carlos Silva 

 

Marta Matos 

 


